

# Das NATIONALE DOKUMENT und die ökonomische Stärkung der DDR

Die große Aussprache über das nationale Dokument „Die geschichtliche Aufgabe der DDR und die Zukunft Deutschlands“ ist in vollem Gange. Die Ideen dieses Dokuments berühren alle Bereiche unseres gesellschaftlichen Lebens und finden in Worten und Taten unter der Bevölkerung lebhaften Widerhall. Auf den Kreisdelegiertenkonferenzen unserer Partei wurde erste Bilanz gezogen. Das geschah ebenso auf den Kreiskonferenzen der Nationalen Front des demokratischen Deutschland zur Vorbereitung des Nationalkongresses.

Mit der Erläuterung und den Diskussionen zum Dokument gelingt es in großem Umfange, den Menschen bewußt zu machen, daß unsere nationale Politik, die im Dokument dargelegt wird, den ureigensten Interessen eines jeden Deutschen entspricht. Daher auch das weitverbreitete Interesse am Dokument und an der nationalen Frage. Dieses Dokument zieht die Menschen in ihren Bann und veranlaßt sie, sich unmittelbar mit den Fragen der „großen Politik“ zu beschäftigen.

Viele Menschen erkennen jetzt klarer, daß die Herrschaft des Imperialismus in Westdeutschland das Unglück des deutschen Volkes ist, daß diese Herrschaft im Interesse des Friedens und der Zukunft des deutschen Volkes überwunden werden muß und daß die DDR das Beispiel gibt und die Zukunft Deutschlands verkörpert. Gleichfalls wuchs die Einsicht, daß der im Dokument vorgezeichnete Weg zur Verminderung der Spannungen und zur Sicherung des Friedens nur über den Abschluß eines Friedensvertrages, Vereinbarungen zwischen beiden deutschen Staaten und eine deutsche Konföderation, das heißt über die Verwirklichung der friedlichen Koexistenz zwischen den beiden deutschen Staaten, führen kann, daß dies der einzig mögliche und gangbare Weg zur friedlichen Lösung der nationalen Frage in Deutschland ist.

Besonders wichtig und wertvoll ist der Fortschritt in der Erkenntnis vieler Werktätiger, daß Politik und Ökonomie eine Einheit darstellen, daß ein enger Zusammenhang zwischen der Verwirklichung der Gedanken des Dokuments und der Erfüllung der Aufgaben des Volkswirtschaftsplanes zur ökonomischen Stärkung der DDR besteht.

## Was heißt: Einheit von Politik und Ökonomie?

Aus tiefer politischer Einsicht haben zum Beispiel die Maschinenbauer vom VEB Grobdrehmaschinenbau „8. Mai“ in Karl-Marx-Stadt ihr Programm für das Produktionsaufgebot des ganzen Betriebes zur ökonomischen Stärkung der Republik ausgearbeitet. Die Parteiorganisation stellte sich dort die Aufgabe, durch eine wirksame politische Überzeugungsarbeit jede Abteilung, jede Brigade und jeden einzelnen Kollegen zur Teilnahme am Produktionsaufgebot, zur aktiven Mitarbeit an der Ausarbeitung des Kampfprogramms des ganzen Betriebes und bei dessen Verwirklichung zu gewinnen. Die Parteiorganisation des VEB „8. Mai“ hat damit den Weg gewiesen, wie die Partei-